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Спикер
в гости к нам 

Вчера поздно вечером в Новокуз-

нецк должен был прибыть председатель 

Совета Федерации Сергей Миронов.

Согласно официальной информации, 

весь четверг, с утра до вечера, третье лицо 

государства проведет в нашем городе. В 

программе его пребывания 9 октября - 

встречи с коллективами компании “Юж-

кузбассуголь” и Новокузнецкого филиала 

КемГУ, участие в митинге “За справед-

ливую социальную политику!”, посещение 

концерта в ДК “Алюминщик”.

Скандальная история с обнаруже-
нием в Кузбассе партии сухого 
молока “Gold Milky” с содержа-

нием ядовитого вещества меламин (партия 
молока была на минувшей неделе выяв-
лена в Мариинске) нашла неожиданное 
продолжение в Новокузнецке: такое же 
молоко нашли и в нашем городе. К слову, 
в той же торговой сети, печеньем которой 
отравилась Зоя Федоровна. По словам 
заместителя начальника территориаль-
ного отдела Роспотребнадзора по Ново-
кузнецку Натальи Романенко, в настоящее 
время китайское молоко лежит на складе 
и не пускается в оборот. Составлен акт, 
выдано предписание. Кроме того, сооб-
щила Наталья Романенко, владельцы 
250-ти торговых предприятий, а также 
предприятия общественного питания, 
молочные кухни, больницы и прочие заин-
тересованные организации проинфор-
мированы о том, что молокосодержащие 
продукты китайского производства не 
должны продаваться и использоваться в 
приготовлении пищи.

Возможно, меламиновое молоко, равно 
как и прочую содержащую всякую мало-
съедобную дрянь пищевую продукцию мы 
продолжали бы поглощать и далее, когда 
бы в самом Китае размах отравления детей 
этим молоком не принял характер эпи-
демии. Там зафиксировано более 50 тысяч 
случаев заболевания ребятишек мочека-

менной болезнью, причем около сотни 
из заболевших оказались в критическом 
состоянии, несколько человек погибло... 
Собственно меламин - белый порошок, 
композитный материал, используемый 
при производстве пластмассы. Около года 
назад специалисты Роспотребнадзора уже 
били тревогу по поводу угрозы здоровью 
новокузнечан, использующих мелами-
новые китайские тарелки: при нагревании 
пластик выделяет ядовитый формальдегид. 
Но что кому-то придет в голову приме-
шивать токсичное вещество к молочным 
смесям, к тому же предназначенным для 
питания детей, представить было сложно. 
Однако партии отравы спокойненько про-
ехали через все кордоны и оказались на 
прилавках. 

Чем больше думаешь о случившемся, 
тем острее ощущение абсурдности и уяз-
вимости. Китай, девять десятых терри-
тории которого занимает безжизненная 
пустыня, а на оставшейся перенаселенной 
части умещается полтора миллиарда 
человек, исхитряется снабжать молоком 
Россию - страну, где земель под пастбища 
и сельскохозяйственные угодья больше, 
чем во всей остальной Азии, взятой вместе 
с Европой! А чиновники, не усомнившись 
в том, что молоко имеет натуральное, а не 
химическое происхождение, беспрепятст-
венно пропускают отраву: приятного аппе-
тита, россияне!

...Сегодня распоряжением руководи-
теля Управления Роспотребнадзора по 
Кемеровской области Евгения Минакова 
запрещен до особого распоряжения оборот 
пищевых продуктов производства КНР, 
содержащих сухое молоко, и организованы 
мероприятия по его выявлению. Новокуз-
нечане могут сообщить о фактах продажи 
сомнительных продуктов по городским 
телефонам: 45-12-80, 45-16-10.

По словам Натальи Романенко, работа 
по выявлению недоброкачественных про-
дтоваров в Новокузнецке ведется плано-
мерно. В частности, в III квартале спе-
циалисты Роспотребнадзора выявили и 
сняли с реализации около десяти тонн 
пищевой продукции. Впрочем, львиную 
долю, порядка 7,8 тонны, составили под-
порченные арбузы. Кроме того, запрещена 
продажа около полутора тонн пива, 400 
литров вина, 245 килограммов молока. 

Впрочем, в масштабах города десять 
тонн - это ни о чем. Если основательно 
разобраться в вопросах качества и безопас-
ности выставленной на продажу снеди, 
выяснится, что едим и пьем мы не совсем 
то, что думаем.

...Недавно заглянул в посудный отдел 
магазина неподалеку от здания городской 
администрации. Заинтересовался набором 
для шинковки овощей и случайно обна-
ружил, что режущая поверхность встро-
енных ножей совершенно тупая. Поин-
тересовался у продавщицы, есть ли сер-
тификат соответствия качеству на этот 
товар. Та, не моргнув глазом, уверила: 
конечно, есть. “Ну так покажите!” - “Долго 
искать”, - занервничав, пробормотала та. - 
“Ничего, у меня есть пара лишних часов, я 
подожду”. Просто любопытно посмотреть 
на документик. Уже три раза в анало-
гичной ситуации нужная бумажка не нахо-
дилась. Может, на этот раз повезет?..

Девица в смятении и гневе минут десять 
рылась в каких-то накладных, звонила 
хозяину “точки” и наконец, не в силах 
отпираться, признала: нету у нее ника-
кого сертификата, и вообще, я первый, кто 
поинтересовался этим документом.

Я думаю, это многое объясняет...
Сергей Бабиков.

Алюминиевые огурцы
на брезентовом поле

В Орджоникидзевском 
районе, рядом со зда-
нием Новокузнецкой 

духовной семинарии, близится 
к завершению возведение 
первого этажа собора Рож-
дества Христова. После 6-лет-
него перерыва строительные 
работы вновь возобновились, 
и за короткое сибирское лето 
собор прибавил около полу-
тора метров в высоту.

С т р о й п л о щ а д к а  в с т р е -
чала нас промозглой осенней 
сыростью. В такую погоду не 
то что работать на лесах, даже 
просто совершать экскурсии 
по  стройке  небезопасно , 
однако строителям непогода не 
страшна. То и дело раздается 
визг вгрызающейся в арматуру 
“болгарки”, искрят сварочные 
аппараты и стучат молотки.

“Сейчас занимаемся возведе-
нием храмовой части собора, - 
поясняет прораб СК “Ново-
кузнецк” Валентин Лысенко. - 
До нового года первый этаж 
здания должен быть завершен, 
после чего перейдем к работе 
над вторым этажом. С по-
мощью современных подогре-
вателей заливку бетона можно 
осуществлять при температуре 
наружного воздуха до минус 
двадцати градусов”.

В пока еще невнятных очер-
таниях дверных проемов и 
стен первого этажа угадыва-
ется величие будущего храма. 
На чертежах, что толстыми 

кипами лежат на рабочем столе 
Валентина Тимофеевича, рели-
гиозное сооружение выглядит 
внушительно. Согласно про-
ектной документации, собор 
Рождества Христова станет 
одним из крупнейших право-
славных соборов Кемеровской 
области. Его площадь составит 
несколько сотен квадратных 
метров, а маковка колокольни 
будет возвышаться над всеми 
окрестными зданиями - высота 
собора составит 50 с лишним 
метров.

“Здесь расположится крес-
тильня и хозблок, - объяс-
няет  Валентин Лысенко, ука-
зывая на темнеющий входной 
проем на цокольном этаже. - 
На первом этаже разместятся 

храмовая часть с балконом 
для хора, алтарь, трапезная и 
выход на колокольню. Второй 
же этаж будет полностью отдан 
под служебные помещения”.

Такого многофункциональ-
ного православного учреж-
дения району не хватало давно. 
Просторное помещение собора 
позволит не только проводить 
здесь службы, венчания, крес-
тить младенцев и отпевать 
покойных. И если проблемы с 
финансированием строитель-
ства не возникнут вновь, к 2013 
году православный собор Рож-
дества Христова сможет рас-
пахнуть свои двери для первых 
прихожан.

“ Д о с т р о и м  с  Б о ж и е й 
помощью!” - улыбается куратор 

строительства протоиерей 
Виктор Буглаков.

… П о к и д а я  т е р р и т о р и ю 
стройки, в последний раз огля-
дываемся на будущий собор. 
Возможно, совсем скоро его 
белоснежные стены и золотые 
купола раскрасят этот пока 
еще унылый пейзаж отсыпан-
ного гравием пустыря, вид на 
который открывается из окон 
семинарии и близлежащих 
домов. А колокольный звон и 
песнопения послужат утеше-
нием для всех, кто потерял 
в шахтах своих родных и 
близких.

Екатерина Казьмина.
Валентин Волченков 

(фото).

Зоя Федоровна купила печенье китайского производства в продовольст-
венном магазине в Заводском районе на улице Тореза. После того как съела, 
почувствовала себя плохо. “Почему нас не предупреждают о том, что китай-
ские продукты нельзя кушать?” - посетовала она, позвонив в редакцию. 

Нам бы хотелось поставить вопрос пожестче: почему контролирующие 
структуры допускают попадание на прилавки магазинов опасной для здо-
ровья и жизни продукции? Кто и как будет наказан за потенциальную и 
прямую угрозу здоровью граждан?

кипами лежат на рабочем столе храмовая часть с балконом строительства протоиерей 

Украшение
и утешение

Около шести тысяч малообеспе-
ченных новокузнечан уже получили 
бесплатные овощные наборы.
В наборы включено 50 килограммов кар-

тофеля, по 10 килограммов свеклы, мор-
кови, капусты и 5 килограммов репчатого 
лука. Стоимость одного набора обошлась 
бюджету области в 800 рублей.

В Новокузнецке доставкой овощей 
занимается скомплектованный моло-

дежный трудовой отряд “Рука помощи” 
из 76 человек. Как сообщают предста-
вители комитета по делам молодежи 
городской администрации, к работе при-
влечены студенты Кузнецкого металлур-
гического колледжа, учащиеся профес-
сиональных лицеев № 21 и 13, соци-
ального центра для несовершеннолетних 
“Полярная звезда” и других учебных 
заведений города. 

Овощная помощь 

“Этот камень - свет солнца, сгустив-
шийся в земле и охлажденный 

временем, он играет всеми цветами, но сам 
остается прозрачным, точно капля воды...” - 
говорили про алмаз в древности. Его 
название произошло от гре-
ческого слова “адамас” - 
неодолимый, несо-
крушимый.  Алмаз 
считали сгустком 
пяти начал при-
роды: земли, воды, 
воздуха,  неба и 
энергии. Камень 
обожествляли, его 
наделяли множеством 
мифических возмож-
ностей, таких как исце-
ление от болезней, защита от 
злых духов и врагов, от ранений и 
порчи, верили, что он дарует ясно-
видение, способность предсказывать.

Алмаз не всегда был первым в ряду 
драгоценных камней. Он засиял, когда 
камнерезы научились его полировать, и 

стал ослепительно красивым, когда был 
огранен в форму бриллианта. История 
производства бриллиантов в России берет 
свое начало со времен Петра 1, основав-

шего “Алмазную мельницу” в Петер-
гофе. Советская гранильная 

промышленность начала 
активно развиваться 

в 60-е годы путем 
создания крупных 
гранильных пред-
приятий, объеди-
ненных в систему 
“ К р и с т а л л ” ,  в 

Смоленске, Львове, 
Барнауле, Киеве, Вин-

нице, Ереване и других 
городах. В начале 90-х 

годов производство российских 
бриллиантов сократилось наполо-

вину, а с 1994-го начало возрож-
даться благодаря реорганизации пред-

приятий и появлению на рынке новых 
производителей.

(Окончание на 2-й стр.)

“ЭПЛ Даймонд” представляет

Бриллиант
от чистого сердца

Жильё
- Аман Гумирович, строительные краны 

стали неотъемлемой частью городских 
пейзажей, однако доступного жилья по-
прежнему не хватает. Какие существуют 
финансовые или административные меха-
низмы в решении этого насущного вопроса?

- В нынешнем году в Кузбассе поставлен 
рекорд по строительству - сдано в эксплуа-
тацию 1 миллион 200 тысяч кв.метров жилья. 
Еще недавно о таких объемах можно было 
только мечтать. Однако ипотека  по-прежнему 
недоступна для многих людей из-за высоких 
процентных ставок по кредиту.  

Один из выходов мы видим в реализации 
областной программы предоставления жилья 
молодым семьям ( до 35 лет) в беспроцентный  
кредит на 20 лет и без первого взноса. Это - бес-
прецедентная программа, подобных льготных 
условий нет нигде. Такие бюджетные ссуды 
ежегодно  получают  2200-2400 семей.

Еще один вариант решения жилищного 
вопроса - предоставление муниципаль-
ного жилья молодым семьям в субаренду. 
Например, молодые люди снимают сегодня 

двухкомнатную квартиру за 5-6 тысяч, а 
в этих домах они будут платить только за 
услуги ЖКХ, то есть в 2-3 раза дешевле. 
Таких домов в Кемерове уже два, в Ново-
кузнецке вскоре тоже будет два: совместно с 
СибГИУ сейчас строится дом на 130 квартир, 
еще один такой же дом возводится в Ново-
ильинском районе. В каждом городе и районе 
Кузбасса будет построено в ближайшее время 
по одному подобному дому. Если же семья, 
живущая в таком доме и выплачивающая за 
жилье минимально,  решит взять жилищную 
ссуду на собственную квартиру - пожа-
луйста! Бери, плати, живи спокойно - за 20 
лет сможешь рассчитаться, ведь никто тебя из 
муниципальной квартиры не выгонит. Таким 
образом, считаю, эта программа является 
серьезным подспорьем для молодых семей. 

Детские сады
- Аман Гумирович, сегодня остро стоит 

вопрос нехватки мест в детских садах. Как 
он решается?

- Этот вопрос я бы назвал радостным. Про-
блема с детскими садами является оборотной 

стороной процесса роста рождаемости. По 
этому важному показателю Кузбасс сегодня - 
впереди всего Сибирского федерального 
округа. Только за последние два года в 
области построено и возвращено более 40 
детских дошкольных учреждений. 

И все же около 30 тысяч детей по Куз-
бассу записано в очередь в детский сад. По 
2 тысячи рублей ежемесячно выплачивается 
всем молодым семьям, в которых дети запи-
саны в эти очереди. И сегодня мы обращаемся 
к семьям, где воспитываются трое и более 
детей. В области принято решение - мама в 
таких семьях может сидеть дома, воспиты-
вать детей, учить, развивать их. При этом 
она будет оформлена воспитательницей в 
ближайшем детском саду. Ее зарплата за вос-
питание собственных детей составит порядка 
5 тысяч рублей в месяц, на каждого ребенка 
будет выделяться по 70 рублей ежедневно на 
питание. Методическую помощь в обучении 
детей ей с удовольствием окажут в детском 
дошкольном учреждении. Эта программа 
стартует с 1 ноября 2008 года. 

Возникает опасение - есть же неблагопо-
лучные семьи, пьющие родители. Не вос-
пользуются ли они этой программой, не 
пропьют ли детские деньги? Поэтому во 
всех городах и районах создаются комиссии 
опеки, в которые будут входить депутаты, 
специалисты, представители обществен-
ности. Они будут принимать решение, чтобы 
эта адресная помощь оказывалась только 
нормальным семьям.

(Окончание на 2-й стр.).

Аман Тулеев: “Пора прекратить 
брать в долг у потомков”

 Событием предвыборной недели в Новокузнецке стал визит Губерна-
тора Кузбасса. Аман ТУЛЕЕВ торжественно перерезал ленточку на открытии 
крупнейшей в области поликлиники в Новоильинском районе. Современная 
четырехэтажная  поликлиника площадью 7000 кв.метров, рассчитанная на 
600 посещений в день, - долгожданный объект в  самом молодом и быстро-
растущем  районе города. 

Кроме того, Аман Гумирович, как всегда, подробно и четко ответил на 
вопросы журналистов новокузнецких телекомпаний и жителей городов 
южного Кузбасса по самым актуальным темам сегодняшней жизни региона. 

Сегодня в календаре зна-
м е н а т е л ь н ы х  д а т  и 

событий-2008 - Всемирный 
день почты. А в середине лета 
почтовые работники и клиенты 
отделений связи, в том числе, 
конечно, подписчики периоди-
ческих изданий, в очередной раз 
отпраздновали День российской 
почты. И, ведя речь о традици-
онной осенней подписной кам-
пании на оставшиеся месяцы 
этого года и на следующий 
год, такую привычную для 
горожан службу, как почтовая, 
не обойти. Здесь можно подпи-
саться на сотни наименований 

республиканских, областных 
и, конечно, местных периоди-
ческих изданий. А в перечне 
городских газет на первом по 
числу подписчиков месте - 
газета “Кузнецкий рабочий”. 
На второе полугодие этого года 
в отделениях связи на нашу 
газету подписались 6 тысяч 
горожан.

Цифра не такая впечатля-
ющая, как в былые времена, 
когда количество подписных 
экземпляров  “Кузнечика” 
достигало пика - 30 и более 
тысяч экземпляров газеты. 
Рыночная экономика диктует 

свои законы. Но несмотря на 
это, у традиционных для почты 
вот уже на протяжении добрых 
полутора десятков лет функций 
подписки, перевозки (каждый 
день отправляется 10 марш-

рутов по разным адресам - от 
Ильинки до Сары-Чумыша) 
и доставки периодических 
изданий по-прежнему есть свои 
преимущества.

(Окончание на 3-й стр.)

Подписка-2009

“Не клиент для нас,
а мы для клиента”

Одним абзацем
12 октября, в день выборов депутатов областного Совета народных депутатов, 

перевозка пассажиров в городском общественном транспорте (кроме такси) будет осущест-
вляться бесплатно. 

Вчера в СибГИУ начала работу вторая международная научно-практическая кон-
ференция “Управление отходами - основа восстановления экологического равно-
весия в Кузбассе”. Одна из важнейших рассматриваемых российскими и зарубежными уче-
ными задач - создание отходоперерабатывающей отрасли в Кемеровской области и крупном 
промышленном  центре Новокузнецке.


